

De educación cívica

La confusión política y el problema económico

El ambiente político se encuentra enrarecido. Todo es confusión. Y el hombre de buena fe que busca claridad en las galeras que llenan las informaciones de Prensa, cada vez se encuentra más desconcertado. Levanta la mirada por encima de la barrera que limita las declaraciones de los políticos, para no dejarse sorprender por el falso brillo de un espejuelo, y ni aún así, con la mirada avizora y serena, vislumbra en el horizonte la estela que conduciría a una probable y satisfactoria solución de Gobierno, ni razones precisas para sentar una hipótesis. ¿Qué sucederá a esto? Todo es enigmático y nebuloso.

Como si una enorme araña se hubiese entretenido en fabricar una tela descomunal entretejiendo los hilos, así está de enmarañado el problema político: confusión arriba, vacilaciones abajo e incertidumbre en todas partes. Sólo hay una cosa clara y diáfana: el tremendo desconcierto de los viejos políticos y la desorganización de los partidos dinásticos.

Los hombres de la antigua farsa se obstinan en querer seguir aferrados a un absurdo negativo, de espaldas a la viva realidad, sin darse a pensar que los procedimientos del viejo régimen ya no encajan ni pueden repetirse. Crean que con programas—palabras!—más o menos hábiles podrán sorprender la buena fe ciudadana. Pero esto es un procedimiento de osados o de enfermos. A nadie puede ocurrírsele plantar un árbol con las raíces en la atmósfera, que pueda medrar y desarrollarse, porque nada es capaz de contrar las leyes regulares de las cosas; y el árbol de la nación—su cultivo y progreso—es cosa muy seria para dejarla en manos de demotes o de cínicos. Pretender edificar sobre la inmoralidad pasada, es de una gran avilantez.

Sin embargo, en medio de esta confusión, el espectador imparcial no deja de ver un doble juego. Los que hablan de renovación, pero a base del viejo régimen, y los que con manejos subterráneos mueven los hilos del corruptor caciquismo y asaltan las corporaciones municipales. Unos y otros son igualmente funestos para los intereses sagrados del país, porque la causa pública tiene enfrente un dilema: O se hunde el viejo régimen para que la nación se salve, o se hunde la nación. Y la nación no se salva sin extraer hasta las últimas raíces de su actual contortura.

Si la Dictadura no vino a redimir al país arrancándolo de las garras de la inmoralidad corruptora del viejo régimen, ¿a qué vino? ¿Qué causa motivó su venida? ¿Qué razón hubo para tener sometido al pueblo durante más de seis años, a un poder personal, absorbente y tiránico, que conculcaba las leyes, amordazaba la Prensa y arrebató al ciudadano, con la Constitución, todos los derechos civiles? Este es el caso vivo y sangrante.

Pero a todo esto, Alba, anunciándonos que propugna por una renovación del régimen—que reconoce en sí mismo—acompañando una reforma substancial en el Estado español, sólo ofrece «para afirmar y avalorar la realidad de su acomodeamiento, a actuar como tal símbolo el Poder moderador» la revisión constitucional. Y es explicable que ante estas declaraciones la opinión rechace el proyecto de plano, porque su peregrina y limitada fórmula no satisface para la profunda renovación del régimen en ninguno de sus puntos. Y aún añado que la caída de la Dictadura se debe al Rey y al Ejército... Y el hombre de buena fe, se interroga: ¿Y la Dictadura a qué y a quién se debió? Sin embargo, los motivos del golpe de Estado son bien sabidos

del lector para que tengamos que insistir sobre ello.

Diffícilmente podríamos conocer el íntimo pensamiento de los viejos políticos, pero tenemos sobradas razones para suponer que no encontramos probidad en ellos: sólo declaraciones obsecras, artículos amanuenses, manifestaciones ambiguas escamoteos y combinaciones. No hablan con el corazón. Ni sus actitudes responden al sentimiento palpante del país, ni sus manifestaciones a la diaphanía.

De hecho queremos concederle a la entrevista de Alba en París un éxito personal—sólo personal—, de cuya entrevista hubo de salir un plan de Gobierno y la sustanciación de un programa articulado al uso del viejo régimen. ¿Y qué hubiera venido ganando la nación con ello? Referente a este punto de la entrevista reservada, la imaginación se lanza a conjuntar sobre las hipótesis razones que debieran pesar sobre Alba para tan extraña y sorprendente postura. ¿Se ha inspirado su nota en las necesidades del momento histórico, para una «pose» tan personalista? No. ¿En qué se ha inspirado, pues? ¿A qué raros misterios y subterráneos oficiosidades pudo obedecer? Ni lo sabemos ni al país le importan. Con decir que el plan Alba ha fracasado, está dicho todo.

Hacia dónde dirigir ahora la mirada para coger el hilo de esta maraña y por el hilo sacar el ovillo? Es un caso difícil. Pero ni con remiendos a la inglesa ni zurecidos a lo belga se solucionará nuestro agudo problema político. La confusión nos envuelve. Todo está tenebroso. ¿Y las últimas huelgas? Misterio.

Desde algún tiempo a esta parte se van acumulando más desasosigos e inquietudes. Todos los proyectos se malogran, todas las soluciones fracasan. ¿Y por qué? Porque ni los procedimientos al uso de la política del viejo régimen, ni los hombres de aquella política, ni los partidos acudidos por aquellos hombres responden a la necesidad que el presente momento histórico requiere. Los graves problemas de Estado necesitan de grandes, inteligentes y audaces resoluciones. Y ni los partidos políticos del viejo régimen, ni los hombres de estos partidos pueden hacer nada ni tener valor ninguno cuando hombres y partidos políticos no merecen la confianza del pueblo. Y la confianza del pueblo no se logra sino cuando los grupos políticos y los hombres están saturados del sentimiento colectivo, de la realidad palpante que conviene a la nación, sienten con la nación—que es sentir con verdadero patriotismo—y posponen la nación a todo. De esta misma falta de confianza nace la gravedad del problema económico. La renovación profunda de un Estado no puede hacerse con remiendos mal zurecidos, conservando la materia misma que causó el mal que se trata de curar. El problema económico, con el desastre financiero y la ruina de las producciones nacionales, no es sino efecto del mismo problema político que urge resolver, y para salir del caos no hay más que una solución: Ni vieja política, ni poder personal, ni «pacto de las Ramblas» ni «pacto de París»; Cortes Constituyentes libremente elegidas por el pueblo soberano, que promulguen un nuevo Código fundamental del Estado y articulen los nuevos instrumentos de gobierno.

BENIGNO FERRER DOMÍNGO

Invitación

Don Ubaldo Abad Carretero, propietario del acreditado establecimiento BAZAR EL LEON tiene el gusto de invitar a sus clientes y amigos para que vean la nueva exposición de MUEBLES que ha instalado en uno de sus locales.

La jornada de ayer

No tengo más remedio que sacarte a relucir aquí, hija mía. Eres mi pesadilla y mi tormento. Me amargas y me estropeas el descanso en esas primeras horas de la mañana que tan dulce sabe el sueño. Cantas con el mismo «chifli» que esos grillos llamados zapateros y, sin tú queriendo, batienlo el «record» de resistencia que nadie te puede disputar. ¡Da eso si que doy fe!

Depón tu actitud, si es que lo que tú has propuesto es atormentarme y no dejarme descansar, porque de paso perjudicas a tus amos, los dueños y señores del hotel donde me cobijo. Y, sobre todo, un encargo: no cantes flamenco con esa poquita voz tuya, desagradable y penetrante, y menos la «Milonga», que tanto repites. Ya no me quiere mi Carmen, que sueña muy mal y a mí me quita el sueño. ¡Dichosa Encarnica! Lava el suelo en silencio, que bastante tengo con los golpeitos que te pegas al cubo. ¡Déjame descansar!

Ayer tuvimos un calor insoportable. Sudábamos por los cuatro costados, y por las cuatro esquinas.

La vida oficial no registró acto alguno, y la corporativa también se mantiene en crisis. En la Audiencia dió comienzo una causa por asesinato, que continuará hoy, a igual hora. También se facilitó una sentencia, por la que se absuelve al conocido joven que estos últimos días se sentó en el banquillo acusado de homicidio por imprudencia.

En sucesos no sobresalió ninguno, dentro del corto número que se nos facilitó en los centros respectivos.

Por la noche se quemó el tradicional castillo en la Puerta de Purchena, en honor de la Virgen del Carmen.—Erre-Ku.

Información local

Levantamiento de arrestos

El capitán general del Departamento ha dispuesto que hoy, con motivo de la festividad de la Virgen del Carmen, Patrona de la Marina, queden levantados todos los arrestos que fueron impuestos por orden gubernativa.

La festividad del día

Hoy dará comienzo en la parroquia de San Sebastián el novenario que en honor de nuestra Señora del Carmen celebra su Real Hermandad.

Anoche, a las nueve y media, se quemó en la Puerta de Purchena el tradicional castillo de fuegos artificiales.

Aménizó el acto la Banda de música municipal y fué presenciado por numeroso público.

Esta mañana, a las diez se dirá en la mencionada iglesia parroquial una solemne misa.

El programa de fiestas

En su reunión de ayer, la Comisión municipal de Fiestas ultimó el programa de fiestas para nuestra feria, que no se hará público hasta que de él conozca y lo apruebe la Comisión Permanente.

En la Alcaldía

Ayer, por la tarde, se reunieron en la Alcaldía los señores médicos de la Beneficencia municipal, con el fin de proceder a la confección de un nuevo Reglamento para los servicios benéficos del municipio.

Los Permanentes Provincial

A las once de la mañana de hoy se reunirá, en sesión ordinaria, la Comisión Provincial Permanente, examinando de cuantos asuntos figuran en el correspondiente orden del día.

Militares

Debe presentarse en el Gobierno militar, a recoger un documento, el vecino de esta localidad Bernardo Fernando Rubí.

Sobre una petición

El comandante de Marina ha oficiado a la Alcaldía, con motivo de la petición elevada por la Comisión de Fiestas al capitán general del Departamento de Cádiz, sobre el envío a

nuestro puerto de los buques de guerra durante la feria, que ha recibido un telegrama de dicha superior autoridad, cuyo texto es el siguiente:

«Sírvase V. S. comunicar alcaide, que si cuando llegue la fecha hay buque disponible, cosa que dudo, porque hoy no dispongo de ninguno, tendrá mucho gusto en complacerle.»

Juicio administrativo

El próximo día 19, a las doce de la mañana, se celebrará, en la Casa Consistorial, un juicio administrativo contra don Federico Estrella, por la introducción en la Ciudad de una partida de patatas sin la debida autorización.

Libramientos

Para hoy están señalados los siguientes libramientos: Don Ramón Orozco y señor Depositario de Hacienda.

Temas gurgaleños

El caserío de las Aneas y la fuente Colorada

Las Aneas es un caserío populoso, mitad agrícola, mitad minero, enclavado en las estribaciones de la Sierra de Filabres, a tres mil metros de distancia de la capital del distrito.

Este agradable conjunto de blancas viviendas rurales está asentado sobre una altiplanicie, de regular elevación, en la margen de Poniente de la Rambla de Gérgal, y está rodeado, por los cuatro costados, de hermosas parrallas que producen exquisitas, consistentes y doradas uvas de embarque, de fama mundial.

El ambiente que se respira en este pintoresco alcor ribereño es de laboriosidad y honradez. El trato social de sus habitantes es sencillo y cariñoso. Y las casitas que se levantan en su cima están en su interior pulcras y limpias como las manos y las vestiduras de las hacendosas mujeres, de moral rancia, que las cuidan.

Pero como en este pícaro mundo no hay felicidad completa, los consecuentes habitantes de este solado de paz y trabajo ha tiempo que estaban condenados a padecer permanentemente el suplicio de l'antaló.

«Era por escasez de agua potable? No, era porque la caudalosa fuente Colorada, de cristalina y exquisita agua de sierra, estaba en el más completo abandono; era porque el único camino de acceso a la fuente, vereda de empinada pendiente, estaba intranisible; era porque las aguas de la hermosa fuente Colorada, por la desidia de los elementos dirigentes, brotaban, por propio impulso, entre los peñascos azules y las arenas cenagosas de la Rambla de Gérgal; era, en fin, porque esta fuente de abastecimiento público servía a la vez de abrevadero y lavadero y recipiente natural desahogado, donde las mujeres se valían de un jarrico para llenar sus cántaros.

El pretérito vecindario de las Aneas venía desde hace algún tiempo solicitando de los organismos correspondientes un proyecto y eficaz remedio para estos abusos que tan día rectamente enflaqueaban la salud pública.

Y estos sufridos humanos nunca fueron seriamente escuchados, a pesar de que en algunas estaciones del año, sobre todo en la época de las grandes avenidas, quedaban faltos del más elemental elemento para la salud, la higiene y la vida. También era del dominio de todos que el agua que bebían, en épocas normales, estaba mezclada con toda clase de inmundicias.

Pero como dice un refrán bastante conocido: «No hay mal ni bien que cese años dura, ni cuerpo que lo resista, ni médico que lo cure».

Hoy, el vecindario de las Aneas está de día grande. Ya no beberán agua en el mismo recipiente donde bebian las bestias. Ya podrán lavar sus ropas en un lavadero cubierto hecho expreso para semejar un manantial. Ya no tendrán más que preocuparse, cuando oigan un trueno y vean encima de ellos las nubes cargadas de agua, dónde han de ir a llenar sus cántaros de agua potable. Ya tendrán, por último, un caminito asequeable para bajar a la fuente.

Todo este enrevesado problema, que a muchos elementos bastardos les convenía hacer creer que era insoluble, ha sido fácilmente resuelto por el actual primer teniente de alcalde y presidente del Sindicato de Riegos de esta villa, don Justo González Márquez.

Los actuales dirigentes de la política gurgaleña, personas austeras y honradas, que no buscan en la política ni el medro, ni el retambor, y mucho menos el lucro, se desvirtúan por la buena administración de los fondos del Municipio y por la pronta resolución y ejecución de los problemas pendientes, ya sean del estado llano, del alto, o del bajo.

Nosotros unimos nuestras felicitaciones desinteresadas a las muchas que reciben del vecindario de las Aneas y los intamos para que sigan por el camino emprendido, sin desmayar un instante, pues la política, constructiva es la que redime y despierta a los pueblos.

Y es que está escrito que aquellos pueblos que han conocido ciertas afrentas y ciertas adversidades se ponen al lado de quien supo, sin estridencias, solucionar sus más agudos problemas.

APOSTILLAS

Ahora resulta que el vecindario de Madrid, con motivo del éxito logrado por Alba en sus artículos políticos, le había preparado un altísimo y orquestado recibimiento. Los homenajes flamencos ya hace tiempo que vienen estando de moda, pero ahora acaban de tomar una expresión musical muy interesante.

Los habitantes de la Villa del rey y del madrón son gente de una efusión encantadora y saben honrar a sus huéspedes con acordes armoniosos de original distinción.

Como prueba cierta de lo que apostillamos, remitimos al lector a la «Charla» de un redactor del «Heraldo de Madrid» tenida con Romanones:

«Pero no se ha enterado usted, conde, de lo de los pitos? Lo sabe todo el mundo. Uno cenar de personas adquirieron pitos para recibirle—Alba—estrucendosamente se venía a Madrid.»

«¡Oh! (Gesto de admiración.) Se ve que los virtuosos de la música querían aprovechar la venida del «embocador», para dar expansión a sus aficiones flamencas luciendo las maravillosas habilidades ejecutoras. ¡La gran pitada!

Hemos convenido—porque es cosa ya tratada y sostenida por la mayoría de los sabios que en el mundo han sido—que la música es el arte por excelencia para expresar los sentimientos del corazón. El arrullo de las palomas, el trino de los ruiseñores, el gorjeo de las aves—¡qué son sino frías efusivas de cariño, con las que se cruzan sus culitas y expresan sus amores? Y nos permitirá el caro lector que no descendamos en esta teoría hasta la especie cuadrúpeda de la escala animal, para no herir su delicado oído con disonancias gurgales intercaladas en esta exposición melódica.

Sabido es de todos que dentro de la familia orquestal, cada instrumento tiene su haz armónico, es decir, su peculiar singularidad expresiva: el violoncello no habla de nostalgias; el obús, de recuerdos; el trombón, de varas, de hercúlicas hazañas, unos de pasiones fuertes, otros de sentimientos. Por eso ocurre la preferencia de los grandes compositores, que según su temperamento y carácter, se inclinan a tratar preferentemente una familia: metal o madera. Y aun dentro de ésta, se dejan influir por el son de su instrumento predilecto.

Pues bien, todas estas congruencias artísticas musicales las conocíamos, pero ignorábamos que cierta sonoridad se extendiese al campo de la política; pero ya se ve que no. Y la prueba está en que queriendo corresponder el vecindario de la Corte a la toca de violón que Alba le ha dado al país en sus últimos artículos, los madrileños le tenían preparada una soberbia pitada.

De aquí se desprende la máxima situación: Cuando un viejo político se alga tocando el violón, el ciudadano recurrirá al pito.

LEN

IDEAS

Según le eduques, contestará

«Dirá la verdad?... Esa pregunta nos la dirigimos con frecuencia al interrogar a los niños, y ella entraña una duda que responde de la poca confianza en nuestra propia moral.

El niño es siempre el tal como lo forma la educación que le proporcionamos. El que queramos que conozca pocas palabras y que babiluce a la vez, pero no falso; que se, si por privado pasatiempo o complacencia engañándolo, él recurrirá a la venganza de engañarnos a su vez.

Con esa educación de mentiras, con esa cimentación de una moral falsa, destruis los prestigios de vuestra autoridad y habreis adiestrado a vuestros hijos en el uso y manejo de la mentira.

Y la mentira no es nunca algo insignificante; la más trivial de ellas puede engendrar los mayores males; se han producido cataclismos que han tenido por origen la patraña sin malicia.

Toda mentira, por insignificante que sea, es una inmoralidad; el hijo a quien se educa en la virtud caminando por la rebuscada pendiente del mal, es posible que, debido a vez más hondo en la mentira más descarada y culpable.

Si queremos educar a nuestros hijos en una verdadera lealtad, en una incorruptible moralidad, no les mintas nunca. Es preferible que lloren ante una verdad que no que seque sus lágrimas una mentira; que aquella verdad nunca les hará llorar un mañana y, en cambio, aquella mentira que ha terminado con su llanto va formando una educación que puede ser en el porvenir motivo de su desgracia.

Los embusteros son siempre gente vil y cobarde, porque la mentira es égida tras la cual se creen fuertes todas las ignominias. No olvidéis que la mentira adquiere, según su gravedad, el denominativo de calumnia y que la calumnia es el martillo a la honra y a la dignidad del semejante.

No mintas nunca a vuestros hijos, no les eduques con la lección del embuste ni lo que queráis que mañana sean seres viles insoportables para el bien y propicios a proporcionar el mal hasta para promover.

Sea sinceros y veraces con la infancia, y cuando les dirijas una pregunta no tendrás nunca que interrogar: ¿Dirá la verdad?

JOAQUÍN SAMARCO

No cabe más economía. Alcobá completa, 176 pesetas. París-Madrid, Real, 9, Almería

Crónica de Italia

Dinero y voluntad

Hace próximamente un mes, el Gobierno entregó cinco millones de dólares en las cajas del Tesoro americano. Esta entrega era cuenta de la deuda de guerra de Italia, de los Estados Unidos.

El que paga descansa—dice un refrán español—, y tal le sucede a Mussolini. Además, el antiguo albanés sabe toda la importancia que esto de las deudas tiene en la vida de los individuos y en la vida de las naciones. De todas formas, la situación económica italiana, que responde a la situación económica del mundo, es algo difícil.

Mis no hay que apartarse; el fascismo, todo voluntad, sabrá con sus fuertes y sanos ideales no saltar por este proscenio mudo económico no dejándose atrás, sino demoliéndolo para que nunca las miradas, al dirigirse al pasado, tropiecen en él.

Tales son al menos las manifestaciones del secretario general del partido fascista. Es por esto sin duda por lo que juzga innecesaria la Unión Federal europea. El Gobierno fascista ya ha contestado al memorandum francés, declarándose contrario a la misma.

Mussolini confía en sus huestes, y cree en sus magníficos sueños, que pronto Italia estará en condiciones de mirar al resto de Europa, como una nación privilegiada se puede permitir mirar a las demás naciones.

De esta forma, no debe extrañar que proceda en los asuntos internacionales sin una diplomacia excesiva, dejando que los asuntos los vayan resolviendo los acontecimientos, sino resolviéndolos rápidamente y colocándose en una actitud definitiva que en muchas ocasiones parece un reto.

Por eso, ha evitado al señor Stetani a Norteamérica, para hablar de «igual a igual» sobre los asuntos aduaneros. Esta decisión en los momentos fulminantes, es la clave del triunfo del dictador italiano. Sabe hacerse respetar y escuchar. Así ha conseguido lo que seguramente le será negado a otras naciones por la poderosa Norteamérica.

No cabe duda en que el gesto les ha parecido simpático a los yanquis y juzgan que el dinamismo de Mussolini es una garantía segura para el triunfo. Ellos saben mejor que nadie el valor de este dinamismo que la vida actual nos impone, tanto como en los negocios en las industrias como en esos graves negocios políticos, y ha querido alentar el esfuerzo.

Además, se cuenta con el previsible envío de esos cinco millones de dólares, que al parecer el desembolso haya causado gran trastorno en la hacienda pública italiana. Por lo menos, si hay falta no se nota más que en el interior; en el exterior, Italia aparece con el bolsillo repleto y sonriendo.

Hay momentos en que se piensa a dónde iremos a parar con esta forma de proceder, y si estos triunfos no traerán después una gran desmoronamiento; pero se tiene la evidencia de que si le es dado percibir el principio del fracaso a Mussolini, el dictador italiano llegaría como Sansón a derribar la más fuerte columna del templo patrio, para que éste se derrumbara con él.

Afortunadamente, no le es dado a ningún dictador ni dominador de pueblos esta clara visión del porvenir, lo que sirve para que queden salvadas aquellas cosas que ellos dominaron, pero que no deben, en ningún momento, hacer desaparecer a su espíritu.

Bien está que llenen una época, pero nunca que pongan la palabra fin en la historia de una nación.

GUIDO FLOQUETTE

Acotaciones LAMENTACIONES DEL VECINDARIO

Características de nuestro verano

Este verano nuestro—nuestro, porque ha llegado hasta nosotros entregándonosnos ampliamente, con sudores y todo—ha sido un verano tímido, muy tímido, que se había detenido a la puerta, con el sombrero en la mano, sin llegar a pronunciar las frases rituales de toda presentación ordinaria.

Pero la tímidez tiene sus límites y las circunstancias mandan de una manera asombrosa moldeando a su gusto los seres y las cosas.

He aquí, pues, a nuestro tímido verano que abandona sus tímidos y se planta de un salto en el centro del salón, despreciando los más elementales principios de la buena crianza.

¿Qué gan las presentaciones. Este verano presente es un «fresco» que tueta. Es paradójico, ¿verdad? Pero es cierto.

Por fin, la contenida corte de veranoles se ha decidido a invadir nuestra playa para contagiarnos un poco de la «frescura» de nuestro simpático vecindario.

Los bañeros han adquirido alegre vivacidad. Sobre la mancha gris de la arena ha surgido la nota polícolora de los vestidos vaporosos y coloridosos de las bellas veraneantes.

Playa recalcada la nuestra, que aún no ha perdido el sabor provinciano; sabor que lleva en sí recato femenino y una escrupulosa separación de sexos.

«Ni un «maillo» sobre la elegante figura de alguna atrevida bañista... ¡Oh! Sería un caso sorprendente la irrupción en nuestra playa del primer «maillo». No estamos aún preparados para el acogimiento natural de esos atrevidos modernismos exclusivos de Santander... San Sebastián... de las playas modernas.

«Es tan difícil desmenuarse de las... viejas costumbres ante el espíritu salvador de un pueblo poco amante de las eccentricidades...»

ERRE-TE

Para baño

En la casa Mena y Mena podrá adquirir Coloniales a granel de los mejores fabricantes, con perfumes de todas clases, a precios sumamente baratísimos. Pida una muestra gratis y se convecará de la bondad del artículo.

DE MARINA

Una Real orden

Por R. O. fecha cuatro del actual dispone el ministro de Marina que el día cuatro del próximo mes de septiembre se proceda, por los prácticos del puerto y pesca, a elegir vocal que los represente en la Junta Consultativa de la Dirección General de Navegación, por haber dimitido el señor que desempeñaba dicho cargo.

Comperecencia

En esta Comandancia de Marina deben presentarse, para enterarles de asuntos que les interesan, los inscriptos Diego Guillén Martínez y José López Torres.

Los vecinos de los malecones llamados de las Monjas y Don Emilio Jiménez nos quejamos, con sobrada razón, de que la regadora no derrame su riego por estos sitios, y si, cuando lo hace, en el lado opuesto. Pagando todos ellos con regularidad los impuestos municipales, no vemos la causa por la que han de ser preferidos los que viven en el lado opuesto de la Rambla, y los de los citados malecones veamos con envidia que nuestro calle esté sedienta de riego.—Varios vecinos del indicado sitio.

La alcantarilla que desde el cuartel de la Misericordia conduce las materias fecales a la playa comprendida entre la escollera de Poniente y la Pescadería (bonito sitio de desem-bocadura), a consecuencia de que el oleaje obstruyó, tiempo ha, el desagüe de la misma, ésta ha reventado en la calle del Muelle, frente a una escuela nacional de niños y en sitio de tanto tránsito como la carretera de Málaga.

Con este motivo, las inmundas aguas corren libremente sobre la superficie hasta desaguar en el puerto donde atracan los barquitos de pesca para el desembarque del pescado, llenando el ambiente de fétidos olores, amenazantes de una epidemia.

Esto siempre constituye un gravísimo peligro para la salud pública, y máxime en la estación estival.

Por tanto, nos dirigimos a quien corresponda para que ordene la inmediata reparación de la alcantarilla, siendo ésta la ocasión oportuna de que se proceda a la desviación de la misma para que no desemboque en el lugar emplazado, de donde se toman las aguas del mar para el lavado de la pesca.

Además, tome de ello buena nota el señor alcalde, pues de dicha alcantarilla, según tenemos entendido, se han servido para el desagüe de los detritus de la Pescadería, contribuyendo a que la obstrucción sea mayor.

Para evitar la grave repetición de roturas en la alcantarilla y de las consiguientes molestias, ¿no sería conveniente abrir en el cuartel pozos filtrantes hasta dar con las corrientes subterráneas de agua o con las aguas del mar?

Losa, cristal, batería de cocina, objetos para regalos, etcétera. Precios económicos. París-Madrid, Real, 9, Almería.

EL DIA POLITICO

Habla el ministro de Economía.—El trigo, el vino y el aceite

El ministro de Economía, estimulado, sin duda, en los asuntos de su departamento por los estados críticos que atraviesan o han atravesado las principales fuentes de la riqueza nacional, ha querido salir al paso de los pesimismo acumulados alrededor de los mercados, pesimismo que tanto pueden hoy perjudicar ante el Extranjero el prestigio de España, comprometida ahora con la solución del problema del cambio.

El ministro se ha referido principalmente al trigo, al vino y al aceite, y vamos a intentar resumir sus declaraciones.

El trigo.—Los mercados, salvo en algunas plazas de las provincias de Palencia y Valladolid, han mejorado; la tasa se cumple y aun se sobrepasa, y el enlace de las cosechas se hace normalmente.

Los precios no sólo son bajos en España, sino en todas partes. Según una información de «The New York Times», en Chicago han alcanzado el trigo y el centeno los precios más bajos registrados desde la campaña 1914-1915. De ahí la gran oportunidad de haber repuesto en vigor el artículo primero de la ley de 1922, que prohíbe la importación, pues de otro modo nos hallaríamos ahora bajo la amenaza de la entrada de trigo extranjero, aún con las 21 pesetas oro de derecho arancelario.

Esimo que no basta sólo esta medida. Le preocupa tanto la situación de los mercados de Castilla que a más de la inspección y reconocimiento de los trigos, ha dispuesto que se trasladen a los pueblos más agobiados de existencias algunos vocales de la Junta de Ce-educación para estudiar el problema sobre el terreno.

Entre los otros medios y auxilios eficaces está el Crédito Agrícola, las cooperativas, sindicatos, etc., y los Pósitos, nuestra gloriosa y antigua institución que ahora se preconiza como mejor para realizar las ventas.

El vino.—El único mercado que tenemos perdido es el de Francia, que, aun siendo muy interesante, sólo representa el 10 por 100 de la producción nacional. En la conferencia convocada para el día de ayer, se liberará sobre el asunto. Los demás mercados exteriores siguen en las mismas condiciones, y aun mejorados algunos, y el interior estimulado hasta donde es posible por la exclusión concedida al alcohol de vinos y de residuos para usos de boca.

Aunque todos deseáramos que la situación fuese mucho más halagüeña, no hay que exagerar el pesimismo, ni presentar tigre perspectivas que, afortunadamente, no tienen fundamento.

El aceite.—Es aún menos exacta la paralización de los mercados. El interior se desmenuza, como siempre, dentro de las necesidades del consumo nacional, que no ha disminuido, y el exterior aumenta de tal manera que contra 15.793.873 kilos exportados en los cinco primeros meses de 1929, se han exportado en igual período de tiempo de este año 42.664.839 kilos, con una diferencia en más de 26.870.966 kilos.

Es lamentablemente cierto que los precios son bajos, y es natural que los productores defiendan la mercancía; pero la defensa no puede estribar sólo en realizar ofertas de compra y restringir las ventas en cuanto se inicie el alza. El mercado no podrá mejorarse así, sino estudiando y procurando aumentar las aplicaciones del aceite de oliva, ensanchando el mercado exterior para la fabricación de margarina en el extranjero y otros usos alimenticios, sin perjuicio de la aplicación para engrase de automóviles y demás motores análogos—sobre lo cual se van a practicar estos días interesantes demostraciones oficiales—y aplicación de la mezcla con la resina, que permitirá varios usos industriales.

El ministro de Economía terminó diciendo que los excesos de producción y de existencias no defienden en el interior del encarecimiento de la vida, que en otro caso se hubiera producido con la baja de la peseta.—LOPE MATEO.

Ministerio del Ejército para marchar a Cececedilla, donde ha fijado su residencia veraniega, y de cuyo punto regresará a Madrid en las primeras horas de la mañana.

Sobre las elecciones y la confección del Censo electoral

El ministro del Trabajo señor Sangro, hablando con los periodistas, insistió en afirmar que el actual Gobierno hará las elecciones.

Refiriéndose a la confección del Censo manifestó el ministro que la primer etapa del mismo correspondiente a la confección de los boletines individuales y arreglo de los padrones, terminarán el día 15 del mes de agosto próximo.

Continuó diciendo el señor Sangro que al día siguiente se enviarán los padrones a las Juntas municipales, donde habrán de ser expuestos al público desde el 20 de agosto al 3 de septiembre.

En el mencionado período de tiempo podrán hacerse las oportunas reclamaciones.

El señor Sangro, continuando su conversación con los periodistas hizo resaltar la importancia que reviste este trámite de la confección de los presupuestos.

La onomástica del general Marzo

Hoy, día del emperador húngaro San Enrique, ha celebrado su fiesta onomástica el ministro de la Gobernación general Marzo.

Con este motivo, el ministro al recibir a los periodistas les obsequió espléndidamente en su despacho oficial del Ministerio.

Hablando con los reporteros confirmó el ministro el propósito del Gobierno de suspender temporalmente el ejercicio del artículo del Estatuto municipal que se refiere a las votaciones en los Plenos de las Corporaciones municipales, por estar convencido de su ineficacia.

Otras manifestaciones del marqués de Guadalupe

El ministro de Trabajo, en su conversación con los reporteros hubo de manifestar que la Corporación de la Banca está examinando actualmente los recursos entablados contra las bases para el régimen del trabajo en los Bancos, agregando que son prematuras, por tanto, las reclamaciones que recibe y la creencia de que las mencionadas bases son ya firmes.

El manifiesto de la derecha republicana

Los elementos de la derecha republicana celebrarán una asamblea en el mes de octubre próximo.

En el manifiesto firmado por los mencionados elementos señala la forma republicana de Gobierno, constituyendo un Parlamento bicameral.

Dice que el poder ejecutivo no debe estar sujeto a los vicios del parlamentarismo.

También se aboga en dicho manifiesto por el máximo respeto a la religión católica conciliable con otras creencias.

Igualmente patrocina la organización corporativa sin la intervención en las mismas del Estado.

En el Ateneo

Esta tarde ha continuado en el Ateneo la discusión de la Memoria del señor Ortega y Gasset sobre los deberes de España ante el problema de su reconstitución política.

por el Rey, al que acusa de complicidad en la instauración de aquélla.

Ocurrir siempre—sigue diciendo—que cuando los pronunciamientos se suceden por golpe de fuerza, los jefes de Estado dimiten acto seguido. Sin embargo, ahora el Rey intenta halagar la debilidad de García Prieto y trata de captarse la plena colaboración del conde de Romanones—al que denomina «gran caique»—y la del señor Albe.

Continúa diciendo don Marcelino que la Monarquía está desprestigiada, y que en tales circunstancias se hace precisa la unión ofensiva de todos cuantos sientan los anhelos de los ideales democráticos.

Aconseja que se produzca un alzamiento nacional y que se produzca a todo trance. Si tal alzamiento no se inicia por los izquierdistas, éstos deberán entonces retirarse para siempre de toda actuación ciudadana, confesando su impotencia para producir cualquier clase de revolución.

El que no se casa porque sus medios económicos no se lo permiten, no debe apurarse, puesto que en PARÍS-MADRID, Real 9, Almería, por muy pocas pesetas, comprará todo lo que sea necesario.

La "Gaceta"

Creación del Centro regulador de operaciones de cambio

Madrid.—La «Gaceta», en su número de hoy, inserta una Real orden del ministerio de Hacienda, disponiendo la creación del Centro regular de operaciones de cambio.

Este Centro se constituirá en el Banco de España, teniendo como principal misión la de centralizar las operaciones de cambio de moneda y adquisición de divisas extranjeras.

También dispone la Real orden que la Banca no podrá operar con moneda extranjera, sin antes haber obtenido la autorización de este Centro, y haber justificado previamente la necesidad de realizar la operación.

Conferencia nacional de Viticultores

Madrid.—En el Palacio del Senado se ha celebrado hoy la sesión inaugural de la Conferencia nacional de Viticultores.

Presidió el acto el ministro de la Economía Nacional señor Wais, que pronunció un interesante discurso diciendo que el Gobierno concedía importancia a esta asamblea y que seguirá atento sus deliberaciones esperando de ellas resultados prácticos.

Hace una síntesis del cuestionario de las distintas secciones de la asamblea de los representantes de los productores catalanes, cuyos puntos de vista expone, y termina su discurso el señor Wais excitando a todos a la concordia.

El representante de la Asociación de Viticultores pidió la denuncia del tratado comercial con Francia.

Otros oradores exponen la creencia de que bastará para resolver el problema que los reúne la aplicación de la Ley de Alcoholes.

Terminó la sesión con unas excitaciones del ministro de la Economía Nacional dirigidas a los asambleístas para que consideren el problema con gran elevación de miras.

DE FÚTBOL

Continúa la Asamblea de las Federaciones de Fútbol

Madrid.—En el día de hoy han continuado las sesiones de la Asamblea de las Federaciones de Fútbol.

En la sesión de esta mañana se trató de la revisión arbitral.

Se pidió la expulsión de los jugadores indeseables.

Acordóse que el Comité proponga para su estudio en la próxima asamblea un proyecto de asociación de jugadores para el mejoramiento técnico y moral de los mismos.



Noticias de provincias

Bergamín en el asunto Serrán

San Sebastián.—Esta mañana manifestó el señor Bergamín a los periodistas, que el suceso tomado en la Junta del Colegio de Abogados, fué el de no resolver nada sobre el escrito presentado contra él por Serrán hasta oírle.

Niega que sea abogado de la Compañía Arrendataria de cerillas y fósforos.

El descubierto de unos cadáveres

Cuenca.—Según el archivero municipal de esta, los cadáveres encontrados en unas excavaciones, pertenecen al osario del Colegio de Santa Catalina que existió en 1770.

El príncipe de Asturias, al Extranjero

Barcelona.—El príncipe de Asturias que se encontraba en esta capital, salió en la mañana de hoy para la frontera, en automóvil.

Emprenderá un viaje por el Extranjero, tomando el tren en Perpignan.

Visitará Suiza, Italia y Alemania.

La Exposición de Barcelona

Barcelona.—La Exposición está siendo muy visitada por personas de todo el mundo, constituyendo una gran atracción turística.

Por este motivo continuará abierta durante algún tiempo, a precios módicos.

Los sábados y domingos funcionan las iluminaciones.

La Asamblea de obreros ferroviarios Andaluces

Málaga.—Esta noche ha tenido lugar la celebración de la Asamblea de obreros ferroviarios de la Compañía de Andaluces.

Expúsose a votación si los obreros deben continuar formando parte del Comité paritario.

Acordóse su permanencia en él por cinco mil votos contra mil y dos mil abstenciones.

Mañana celebrarán otra sesión para tratar si deben o no ir a la huelga.

DE MADRID

Ahogado en un río

Esta mañana ocurrió un accidente desgraciado en el río Jarama.

Un individuo llamado Roberto Boado, se estaba bañando en el mencionado río, cuando fué arrastrado por la corriente.

Como no sabía nadar, empujó a dar gritos pidiendo socorro, al mismo tiempo que hacía desordenados movimientos que le hacían ingerir agua en gran cantidad.

Otros dos individuos, que se encontraban en las cercanías del río, y que oyeron las voces del desgraciado, corrieron a prestarle auxilio.

Se lanzaron al agua, pero el fuerte ímpetu de la corriente en aquella parte del río les arrastraba, poniéndoles en grave peligro de perecer ahogados.

En vista de la imposibilidad de poder prestar ayuda al desgraciado bañista, hubieron de desistirse de sus humanitarios deseos.

Inmediatamente desapareció el cuerpo del desdichado entre una ola de espumas, para más tarde aparecer en el sitio donde fué llevado por la corriente del río.

Dibujante robado

El dibujante Ricardo Marín, ha denunciado a las autoridades correspondientes, la desaparición del hotel donde se hospedaba, de unos valiosos dibujos, que supone le han sido robados.

Una conferencia de don Antonio Goicoechea

El actual presidente de la Juventud maurista el ex ministro señor Goicoechea, dará el próximo viernes en el domicilio social de su partido una conferencia.

El tema, objeto del discurso, lo constituirá el estudio de la posición del maurismo en el momento político actual.

Se efectúa la prueba de unos paracaídas

Esta tarde, en el aeródromo de Cuatro Vientos, se ha celebrado con feliz resultado la prueba de unos nuevos paracaídas.

Elvieronse varios aparatos, desde los cuales se arrojaron, desde considerable altura, varios pilotos sujetos a los paracaídas, descendiendo normalmente hasta pisar tierra.

Según noticias particulares llegadas hasta la Corte, se dice que los obreros ferroviarios de la Compañía de Andaluces se hallan divididos ante la cuestión suscitada por la intransigencia de la Compañía al no acceder a sus pretensiones.

Esta diversidad de opiniones en los obreros dificulta las gestiones que se realizan para llegar a una resolución definitiva.

Se dice que en la asamblea celebrada esta noche en Málaga a la que han asistido los jefes de secciones de la Compañía y numerosos obreros de la misma no se han llegado a aprobar ningunas conclusiones que faciliten la arribada a una solución.

No obstante haber accedido la Compañía a algunas de las peticiones formuladas por los obreros, persiste la impresión pesimista creyéndose inminente el conflicto.

Esta mañana, el teniente coronel del Batallón de Ferrocarriles entrevistóse con el gobernador de la ciudad malagueña, conferenciando ambos sobre probables incidencias que pudieran ocasionarse dada la intolerancia que persiste tanto en la Compañía como en el elemento obrero.

EXTRANJERO

Sobre el asesinato de un sacerdote español en París

París.—Continúan las indagaciones para descubrir al autor del asesinato de Cipriano Echevarría en las calles de París.

La Policía interrogó a un sacerdote llamado Daniel Segá, el que hizo algunas manifestaciones sobre el suceso.

Dijo que había hablado con Echevarría, el cual le pidió algunas direcciones de hoteles parisienses, para alojar a unos peregrinos.

El sacerdote que fué asesinado, llegó a la capital de Francia un día antes que arribaran los otros peregrinos, pero acudió a recibirlos a la Estación, y más tarde ayudóles a instalarse en París.

En el hotel donde se hospedó, recibió el mismo día, a dos muchachas guipuzcoanas que residen en París como sirvientas.

Estas le visitaron para adquirir noticias de sus familias, de las que se encuentran separadas desde hace algún tiempo.

El sacerdote Echevarría, les invitó a visitar la Capilla Pasiva.

Una vez terminada la entrevista salió el sacerdote de su alojamiento, no volviendo a tener noticias de él hasta la aparición del cadáver.

Notas bursátiles

Table with 2 columns: Description and Value. Includes items like 4 por 100 interior, 5 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

La cotización de faenacs no es oficial.

Las Salas de vacaciones en las Audiencias

Se ha dispuesto que una vez constituidas las Salas de vacaciones con los magistrados que reglamentariamente deben integrarse, pueden los presidentes autorizar, dando cuenta al ministerio de Gracia y Justicia, las sustituciones que se les pidan, de común acuerdo entre los interesados, sin que para los efectos de constitución de las Salas de vacaciones, en el siguiente año judicial, puedan computarse haber prestado servicios en las del año anterior al magistrado a quien habiéndole correspondido vacar sustituyó y voluntariamente a uno de los designados para prestar ese servicio.

Consejo de ministros

Madrid.—A la hora acostumbrada, seis de la tarde, se reunieron los ministros en Consejo en el Palacio de la Presidencia.

A la entrada

Los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación, a su llegada a la Presidencia, se detuvieron unos momentos con los periodistas, ante los que se mostraron optimistas respecto al planteado conflicto de los ferroviarios andaluces.

El ministro de Marina señor Carvia dijo a los reporteros que mañana celebrará los marineros la fiesta de su Patrona, Santísima Virgen del Carmen.

El ministro del Trabajo señor Ros de Olano, que llegó a la Presidencia momentos después fué interrogado, asimismo, por los reporteros, a los que dijo habiase resuelto la huelga que mantenían los obreros albañiles de Bilbao y que había tenido siete semanas de duración.

A la salida

El Consejo terminó a las diez de la noche.

A la salida del mismo el señor Tormo fué abordado por los informadores de la Prensa a los que manifestó el ministro de Instrucción Pública que en el Consejo que se acababa de celebrar, habiéndose ocupado los miembros del Gobierno del examen y estudio de los proyectos de reforma de la segunda enseñanza y de las oposiciones a cátedras y archivos.

También, agregó el señor Tormo, se habían ocupado algo respecto a la reforma universitaria.

El Jefe del Gobierno, conde de Xauen, dijo que habían sostenido un cambio de impresiones acerca de la situación actual de la peseta.

Anunció el general Berenguer que en el próximo viernes se celebraría nuevo Consejo.

Manifestó también el Presidente que no asistió a la cena celebrada anoche en el Casino de Madrid.

Agregó que era inexacto que cenara con el jefe del partido liberal conservador señor conde Bugallá. Únicamente saludó al citado ex ministro al encontrarse ambos en el nuevo local de dicho centro.

Nota oficiosa

Poco después de terminado el Consejo de ministros, les fué entregada a los periodistas la nota oficiosa referente a lo tratado en la reunión ministerial.

Dícese en la referida nota que el ministro de la Economía Nacional, señor Wais, llama la atención a los exportadores y aconseja, que con motivo de las fluctuaciones que experimenta la peseta, paguen las mercancías en la misma moneda del país de su destino.

También dice que los importadores exijan los pagos en pesetas.

Estas medidas, llevadas a cabo con regularidad y constancia, conseguirían evitar en el mercado que nuestra divisa se realice en el Extranjero, desvalorizándose.

Continúa diciendo la nota de referencia que el Consejo acordó que el Gobierno se adhiera a la Asociación Internacional de Salvamento y Accidentes marítimos.

También se procedió al reparto entre los ministros del texto del decreto sobre el carnet de identidad electoral.

Termina la referencia oficial se estudiaron algunos expedientes concesionarios de indultos y libertad condicional de diferentes penados.

Ampliación del Consejo

El ministro de Hacienda recibió esta noche a los periodistas, a quienes amplió la referencia oficial que habiaseles facilitado con relación al Consejo de esta tarde.

Manifestó el señor Argüelles que la primera parte de la reunión ministerial se había dedicado a examinar varias cuestiones llevadas al Consejo por él y por el señor Tormo.

El ministro de Instrucción Pública—añadió—ha detallado minuciosamente la reforma de la Segunda enseñanza que se proyecta llevar a cabo para el curso próximo. Además, el señor Tormo repartió entre sus compañeros copias del proyecto de Reglamento de oposiciones a cátedras, a fin de que sea estudiado para, en el próximo Consejo, poder examinarse y proceder a la aprobación del mismo.

El señor Argüelles dijo también a los periodistas, que el Consejo había dado cuenta de las gestiones llevadas a cabo durante estos últimos días en relación con el problema de los cambios.

Agregó que ya había quedado constituida la Comisión que centralizará en el Banco de España todas las operaciones de cambio, en la cual figuran representantes bancarios. Con ello—dice—, además de favorecerse la controlización de cuantas operaciones se realicen, se conseguirá una estable colaboración de la Banca.

El ministro de Economía hizo un resumen de la situación económica de España, en relación con su departamento.

El jefe del Gobierno, a quien también visitaron los periodistas manifestó que la segunda parte del Consejo habiase dedicado a examinar la situación política, informando durante ella a sus compañeros de las conversaciones tenidas con los condes de Romanones y Bugallá.

Hizo constar el general Berenguer que en la reunión ministerial se habían examinado aque las cuestiones que habrán de someterse a la consideración del Parlamento, que existen y a r i a s disposiciones cuya derogación debe ser terminada por las Cortes.

Entre tales cuestiones—añadió—figura la que se refiere a las multas extralegales impuestas por la Dictadura. En su opinión, que es la del Gobierno, el importe de tales multas debe ser devuelto a las personas a quienes les fueron impuestas aquéllas. Pero como la reintegración a los sancionados de estas cantidades ha de hacerse con cargo al presupuesto, considero que deber ser las Cortes quienes han de resolver en definitiva, aprobando la inclusión en los nuevos presupuestos de una partida destinada a este asunto.

El general Berenguer terminó diciendo que, probablemente, el viernes se celebrará otro Consejo, terminado el cual marchará a Infanta, en cuya localidad el señor Argüelles habrá de permanecer unos días.

El ministro de Justicia dio cuenta a los informadores de que en el Consejo de esta tarde se había aprobado una Real orden equiparando a las categorías de magistrados de las Audiencias provinciales la de dichos funcionarios judiciales en Tángier y Tetuán.

Anunció el señor Estrada que el próximo viernes marchará a Málaga, de cuya capital regresará el lunes de la semana venidera.

El ministro de la Gobernación hizo constar que en el Consejo se había dado cuenta de los propósitos que animan a los ferroviarios de Andaluces para plantear la huelga. Manifestó que, con respecto a este asunto, la impresión del Gobierno es francamente optimista, pues los últimos telegramas recibidos del gobernador de Málaga permiten asegurar que no se planteará conflicto alguno.

Reglamento de instalaciones eléctricas

Promulgado por el Real decreto del ministerio de Economía Nacional. («Gaceta» de Madrid del 17 de Enero del corriente año).

El próximo día 17 de los corrientes es la fecha término de aplazamiento de la aplicación del citado Reglamento, que entrará inmediatamente en vigor.

Prevenimos a los industriales eléctricos y a todas aquellas entidades que tienen relación con el ramo eléctrico, que a partir de la indicada fecha (17 de julio), deberán atenerse a cuanto prescribe el Reglamento, tanto por lo que afecta a la ejecución como a las medidas y calidad de los materiales que se empleen en las instalaciones eléctricas en general.

Lea el "Diario"

BLENORRAGIA

Madrid-La nuit

Felipe Sassone, el gran bohemio de la melena plateada, y el monóculo

Calor. Madrugada. Calle de Alcalá. Terraza de café.

—Es Felipe Sassone— dice una vicetipe, guapísima, de Romea.

—¿El del monóculo?— pregunta su compañera.

—El mismo. ¡Claro, tú eres nueva!

Con esto de que es nueva quiere decir que es novata en la vida de los escenarios y por eso desconoce al comediógrafo. Los artistas conocen todos a Felipe Sassone. Y, sobre todo, los artistas. Tiene todos los prestigios para despertar simpatía y atención de las damas...

Escribir unas líneas acerca de Felipe Sassone es problema arduo para el periodista. Porque Sassone se ofrece, como tema periodístico, tan vario y tan complejo, que uno no sabe cómo empezar. Ni cómo continuar, ni cómo concluir. Es un problema análogo a ese que se le plantea, frecuentemente, al fotógrafo.

Y, ante el objetivo periodístico, Felipe Sassone ofrece tantas poses, que el periodista siente el peso abrumador de la responsabilidad.

Claro que el periodista no ha de hacer el retrato, sino una simple silueta. Pero, ¿cómo enfocar a este magnífico sujeto? ¿De frente, como autor dramático? ¿De perfil, como hombre lleno de matices, conversador, periodista, viajero, bohemio...?

Vamos a componer unas instantáneas, al azar, rápida y deshilvanadamente. Que es, quizás, la más exacta fisonomía que pueda hacerse de Felipe Sassone, también azaroso y bohemio y con una ruta desordenada, como sus cabellos...

Felipe Sassone es dramaturgo de evocación. Es decir: existe el dramaturgo que escribe animado por el primer triunfo. Y el dramaturgo que ve posibilidades de gloria y de dinero en el teatro.

Ha dado a luz felizmente a un hermoso niño doña Matilde Jiménez Pérez, esposa del oficial de Telégrafos con destino en Ronda, don Francisco Pérez Atienza, y sobrina del funcionario de este Gobierno Civil y particular amigo nuestro, don Antonio Pérez García.

A los venturosos padres del neófito enviamos nuestra enhorabuena.

Restablecido totalmente de la dolencia que le aquejaba, ayer acudió a su despacho oficial el secretario de este Ayuntamiento, don David Estevan Gómez.

Regresó de Murcia, acompañado de su esposa, a cuya población se trasladó para ser sometido a una delicada operación quirúrgica en la garganta, el comerciante don José Alemán García.

Se encuentra en Almería el representante general de Andalucía de la Compañía Nacional Pirelli, de Barcelona, don Diego Torres Pérez.

Se encuentra entre nosotros el inspector de ventas de la Casa de máquinas de escribir Underwood, don José Forcadell, con el fin de facilitar a los favorecedores de esta marca cuantos detalles sean necesarios para la adquisición de dicha máquina, ya que interesa a la Compañía Mecanográfica Guillermo Truniger S. A., poner en conocimiento del público en general que es la única Casa que puede suministrar la legítima máquina Underwood.

La palabra francesa «causseur» no tiene traducción literal al castellano. Es decir, la tiene. Pero lo que gana en fidelidad filológica, pierde en espíritu. Para traducir la palabra «causseur» es necesario el gusto de la traducción libre y llenar una cuartilla. Ni conversador, ni hablador, ni orador. Un «causseur» se caracteriza más por cómo dice que por lo que dice.

Es la del «causseur» una conversación llena de intimidad—aunque sea pública—, de agilidad, de sutileza. Lo trite, lo enojoso, el «causseur» de soslaya para no atormentar al auditorio. Si hay en el tema un punto delicado, de color subido, el «causseur» pinta el verde con una tonalidad especial, pálida, difuminada, y así puede narrarles agudezas y picardías a un obispo. Los colores más destacados de su conversación son los colores optimistas: el rosa, el azul, el rojo, el blanco. Los negros están desterrados.

Felipe Sassone es un «causseur» eterno. En la intimidad del hogar, en la intimidad de la tertulia amistosa, en la platina pública del escenario. Con ser «causseur» le bastaba a Sassone para ser uno de los hombres representativos de España.

Entre los infinitos artículos que Felipe Sassone ha escrito en «ABC», se cuentan por docenas las lanzas rotas en defensa del castellano. A Sassone le fastidia que los escritores españoles empleen galicismos y extranjerismos sin cuento. ¡Implore el auxilio de nodrizas secas, cuando las ubres de la madre se ofrecen espléndidas e inagotables!

El implacable Sassone en esta cruzada. El periodista, cuando piensa en ello, siente el deseo de romper las cuartillas, miedoso ante el juez severo. Si se reprime es porque recuerda también al hombre indulgente y bondadoso que se oculta detrás de esa apariencia.

Felipe Sassone: amigo, compañero, maestro. Me he permitido recoger unas pocas de sus muchas fisonomías para cumplir mis deberes de periodista. En esta noche caliente de julio, sobre el velador del café. Donde usted ha escrito tantas cuartillas.

GONZALO DE LUJÁN

Notas de Sociedad

Natalicio

Ha dado a luz felizmente a un hermoso niño doña Matilde Jiménez Pérez, esposa del oficial de Telégrafos con destino en Ronda, don Francisco Pérez Atienza, y sobrina del funcionario de este Gobierno Civil y particular amigo nuestro, don Antonio Pérez García.

A los venturosos padres del neófito enviamos nuestra enhorabuena.

Restablecido

Restablecido totalmente de la dolencia que le aquejaba, ayer acudió a su despacho oficial el secretario de este Ayuntamiento, don David Estevan Gómez.

Los que viajan

Regresó de Murcia, acompañado de su esposa, a cuya población se trasladó para ser sometido a una delicada operación quirúrgica en la garganta, el comerciante don José Alemán García.

Se encuentra en Almería el representante general de Andalucía de la Compañía Nacional Pirelli, de Barcelona, don Diego Torres Pérez.

Bien venido

Se encuentra entre nosotros el inspector de ventas de la Casa de máquinas de escribir Underwood, don José Forcadell, con el fin de facilitar a los favorecedores de esta marca cuantos detalles sean necesarios para la adquisición de dicha máquina, ya que interesa a la Compañía Mecanográfica Guillermo Truniger S. A., poner en conocimiento del público en general que es la única Casa que puede suministrar la legítima máquina Underwood.

Este señor se halla hospedado en el H. Inglés.

Lea el «Diario»

Las dimisiones colectivas de Ayuntamientos y Diputaciones

La «Gaceta» ha publicado una circular del Tribunal Supremo dirigida a los fiscales de todas las Audiencias, en la que habla de las dimisiones colectivas de Ayuntamientos, Diputaciones provinciales y de otras entidades de carácter público.

Dice que de algún tiempo a esta parte viene dándose el caso, con harta lamentable y penosa frecuencia, por el mal ejemplo que supone, de que extremando exageradamente el celo por los intereses de sus administrados algunas corporaciones municipales y provinciales y aun otras entidades de reconocido carácter público por la índole de los servicios que prestan, apelan, para el logro de sus pretensiones cerca del Gobierno, al medio notoriamente coactivo de conminar con la dimisión colectiva de sus cargos los individuos que las constituyen, y aún llegan al abandono de los mismos sin tener en cuenta que resulta el medio empleado, a más de manifiestamente ilegal, notoriamente contraproducente.

Por eso este ministerio cree oportuno y conveniente llamar la atención a sus subordinados respecto a tales casos, por cuanto en los mismos pudiera haber materia penable, según las circunstancias concurrentes en cada uno de ellos, para que ejerciten contra los presuntos culpables las acciones procedentes desplegando su acostumbrada actividad y reconociendo celo, como así lo esperan el ministerio de Gracia y Justicia y esta fiscalía del Tribunal Supremo.

Audiencia y Juzgados

Notas forenses

El Tribunal de la Sala primera ha dictado sentencia en la causa vista recientemente, por homicidio por imprudencia, contra Jesús Viciara Requena.

La sentencia del Tribunal ha sido absolutoria, absolviendo asimismo al responsable subsidiario, don Esteban Viciara Viciara, padre del procesado.

El fiscal acusó a Jesús Viciara como autor de dicho delito de homicidio por imprudencia, y como responsable también de cinco faltas incidentales por lesiones, reclamando por el delito dos años de reclusión, 25 pesetas de multa por cada una de las faltas y 25 000 pesetas de indemnización para los herederos del interfecto.

El acusador particular, señor Pérez Burgos, se adhirió a la petición fiscal, y el abogado defensor, señor Esteban Navarro, no conforme con la calificación fiscal, solicitó la absolución de su patrocinado.

En la Sala segunda dió ayer comienzo la vista de la causa seguida por asesinato contra Ramón Rodríguez y seis procesados más. Se practicó durante la mañana de ayer la prueba testifical y pericial, continuando hoy la vista, a las nueve y media de la mañana, con los informes del representante del ministerio fiscal y del abogado defensor, señor Muñoz Jampós.

SEÑALAMIENTOS PARA HOY

Sección primera.—Vista del pleito contencioso administrativo número 19, año 1929. Abogado, señor Haro y Haro.

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

Sección primera.—Causa número 183, año 1929, del Juzgado de la Audiencia, por lesiones, contra Manuel Sánchez Barranco. Abogado, señor García del Pino; procurador, señor Martínez.

Sección segunda.—Causa número 71, año 1929, del Juzgado de Vélez Rubio, por injurias, contra Rodrigo Artero. Abogado, señor García Oliver; procurador, señor Escobar.

Registro Civil

DISTRITO DE SAN SEBASTIÁN

Nacimientos: Rafael Pastor Jiménez e Inés Muñoz Guerrero.

DISTRITO DE LA AUDIENCIA

Nacimientos: Rosa Quintana Moreno.

PELUQUERÍA

de Claudio Pimentel

Especialidad en corte de pelo y melenas. Departamento independiente para Señoras. Lociones de las mejores marcas. Servicio a domicilio. Boulevard del Príncipe, 52.

Los mil y un días

Nuevo discurso de las armas

Que Dios perdone la irreverencia de este título—«Nuevo discurso de las armas»—que en realidad no es irreverencia, sino humilde sumisión al imperativo inexcusable de aludir al de las armas y las letras cada vez que el propio nos conduce a esta suerte de meditaciones. Además, esto no es discurso, sino meditación tan breve que casi no pasa de jaculatoria. Pero gusto de producir en la corriente serena e implacable de los sucesos, caudal de estos mil y un días que aquí van declarándose, algún remanso si poco profundo, de clara y dilatada superficie. Así nos fuese dable producir con igual sencillez tales remansos en la propia vida!

En el de hoy se despreza el concepto de la nueva literatura que está por definir, pero a la que realmente le es indispensable para forjar su propio concepto esta falta de definición. Después de todo, si la nueva literatura es la que se denomina «de vanguardia», ya queda concretada la definición en su propio nombre. En el fondo, cuantos inician en la vida una actividad constituyen una vanguardia. Cualquiera especie de juventud es eso: Vanguardia. Pero tradicionalmente la vanguardia evoca la reorganización militar de la guerra, con lo que quiere decirse que de modo inopinado se militariza la literatura que acaba de nacer y le da a sus cultivadores un matiz bélico muy desagradable.

Desde este punto de vista, cabe sospechar que la vanguardia expresa paradójicamente una reacción y aun un modo del fascio. Era menester inventar otro término bien avenido con los de juventud y rebeldía, que es de sospechar son las dos virtudes o los dos pecados que enarbolan los adolescentes caídos en la funesta manía de escribir. Ahora bien, si vanguardia quiere decir reducto o sima de lo caótico, de lo anormal, de lo indeterminado, de todo lo oscuro y de todo retorcimiento, bien está. Pero en este caso no hay por qué hablar de literatura de vanguardia, que es cosa aun poco expresiva, sino de la literatura de trincheras, donde forzosamente ha de sucumbir el escritor desconocido, pero sin esperanza de apoteosis para su anonimato.

Y hemos aquí en la simplificación del discurso de las armas y de las letras; es decir, en la posibilidad de reducirlo a un sólo término: El de las armas. Es posible que el que sea hacedera esta reducción es lo que nos haya conducido al estado actual en que yacemos. La vanguardia, como actitud de las artes nuevas, fué anterior al régimen de dictaduras, que ha producido los terremotos de la ideología internacional, que todos hemos tenido la desdicha de haber presenciado. Es decir, que en el fondo significa un movimiento precursor de las juventudes fascistas en Italia y de las Uniones Patrióticas y Somatenes, a los que no podemos ni queremos llamar nuestras Uniones Patrióticas ni nuestros Somatenes. En realidad, la militarización de las artes es el producto lógico de un tiempo en que todo se ha militarizado. En su florecimiento inicial fueron siempre afectos a los gobernantes; es decir, a los ricos. Los reyes tuvieron sus cronistas y sus raposos y sus bufones y sus pintores. (En la mentalidad de los bufones agresivos nació la línea epigramática, cuya decantación, cuya objetividad es el humorismo). La censura es en cierto modo el producto de la sorpresa que les produce a los magnates las liberaciones de las plumas y aun de los pinceles. Y la vanguardia, es decir, la última militarización es, en cierto modo, un procedimiento de censura literaria. Y nada más.

CEFERINO R. AVEVILLA

PALO JABON polvo inofensivo para lavado de ropas delicadas. Sólo una prueba cuesta 0'15.—Palenzuela, Ricardos, 3.

PAPEL DE FUMAR BAMBÚ. Advertisement for bamboo paper with an illustration of a man smoking.

DE SANIDAD

Visita de inspección

El pasado domingo, el inspector provincial de Sanidad, D. Andrés López Prior, realizó una detenida visita de inspección, en Fiñana, a los servicios sanitarios municipales de aquella localidad.

El doctor López Prior encontró tales servicios perfectamente atendidos y en condiciones de ser adoptados como modelo para mejorar el funcionamiento de los mismos en otras localidades.

Tanto el alcalde de Fiñana como los demás encargados de velar por la higiene de tan pintoresco pueblo recibieron una afectuosa felicitación del inspector provincial de Sanidad, por el noble empeño puesto al servicio de la higienización de villa tan optimista como confiada.

Importante publicación

En el presente mes comenzará a publicarse por la Dirección General de Sanidad un Boletín semanal conteniendo datos estadísticos de todas las capitales de provincia y ciudades de más de 20.000 habitantes, de gran valor para prevenir a las colectividades contra las enfermedades infecciosas.

Esta publicación se completará desde el mes de octubre con los datos de toda la nación.

La actividad desplegada por el éxito de esta publicación ha motivado el que entre otras haya recibido el doctor Palanca a felicitación del director médico de la Sección de Higiene de la Sociedad de las Naciones, en la que se ensalza la rapidez con que se publican los datos que contiene y su gran valor para resultados prácticos ulteriores.

Asamblea contra la tuberculosis

En el próximo otoño se celebrará una asamblea magna contra la tuberculosis, organizada por la Asociación de Médicos.

En dicha asamblea se estudiará el alcance del mal y el modo de combatirlo.

Alfonso Triviño MÉDICO-DENTISTA

Enfermedades de boca, extracciones sin dolor, puentes y coronas de oro, dentaduras sin paladar y sin cañuto y de sistema original y exclusivo. Puerta de Purchena (altos de la Farmacia de Durban Quesada). Entrada: Regocijos, 2.

Hombres cultos

Increíbles facilidades para adquirir la famosa «Enciclopedia Espasa». La obra más notable del mundo. Fuente inagotable de cultura, indispensable para todo hombre de estudio. Pida detalles y folletos de lujo en colores, gratis.

Regalamos lujosas librerías para su colocación a todo comprador, y también elegantísimos despachos. CENTRO LIBRERO H.º A.º—ORDOÑA. Señas: Profesión: Los Fondos públicos, con cifras

Linea Ybarra y Compañía, S. en C.—SEVILLA

Servicio fijo y rápido con salida todos los meses. El magnífico moto-transatlántico CABO SAN ANTONIO

saldrá del puerto de Almería el día 30 de julio de 1930 para Nálaga, Cádiz, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros de TERCERA clase. El pasaje de tercera va alojado en camarotes de cuatro literas, con amplios comedores.

AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán DOS días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas.

PRECIO DEL PASAJE. Billete entero: 557'50 pesetas. Medio billete: 282'50. Niños: hasta 2 años, uno gratis por familia; de 2 a 10 años, medio pasaje, de 10 años en adelante, pasaje entero. Informará su consignatario LUIS GAY PADILLA.—Almería.

HOY, LANGOSTAS VIVAS

en la Pescadería de la calle de Mariana. Probad las exquisitas anchoas que vende esta casa a 1'40 el kilo.

Crónica financiera de Madrid

Irregularidad, siguen la orientación de alza que señalábamos en la pasada semana. La Deuda reguladora firme y con dinero a 72'40. Los Amortizables también se tonan al igual que los valores municipales y los Empréstitos de Marruecos y argentinos.

El corro bancario, con poco movimiento. Ceden algo el de España e Hipotecario en la semana. Al cierre, mejora un entero el Español de Crédito, repitiendo cambio el de España y Central.

El conjunto de las eléctricas sostenido, aunque con poco negocio, a excepción de las «Chades», que se cotizan durante toda la semana en baja, aunque al cierre ganan un punto. En la misma sesión del miércoles, la Hidroeléctrica Española gana cuatro puntos y dos la Sevillana de Electricidad. Las Alberchens, fundidor, pierden 20 enteros, de 80 a 60.

Se habla de que una fuerte entidad española ha adquirido un paquete de Alberchens, aunque no se explica la coincidencia de esa gran baja.

El grupo minero firme, quedando pelidas las Felguerras, que ganan entero y medio.

Las acciones ferroviarias resistentes, animadas un poco al cierre, en que ganan tres pesetas los Alicante y dos los Norte. Los Tranvías, firmes, quedan en alza de medio entero.

Explosivos, en alza y con buena orientación, es igual que las Azucareras. Petróleos, débiles, con pérdida de entero y medio al cierre. Español de Petróleos, en significado avanzado.

La cuenta de Tesorería del Estado aumenta su disponible 1'3 millones en la última semana, elevándose a 290'53 millones de pesetas, de los cuales 134'24 en la cuenta corriente plata y 23'39 en la cuenta corriente. La circulación de billetes aumenta 23'50 millones por el natural movimiento de disponibilidades de principios de mes, y la plata en Caja disminuye cuatro millones de pesetas. Las cuentas corrientes aumentan un millón.

La cartera comercial del Banco de España experimenta un considerable aumento de 215 millones de pesetas en la siguiente forma: pignoraciones, 181 millones; descuentos, 42, y pagarés de prestatos con garantía, 0'50. Por el contrario, disminuyen siete millones los efectos a cobrar y 1'50 millones de créditos personales.

Obsérvese en las anteriores cifras, por lo que se refiere a los ilusos sistemas Rist, que pretende un paralelismo casi matemático entre el aumento de las pignoraciones y la circulación de billetes, que en la última semana ha aumentado la cartera comercial del Banco 215 millones de pesetas y, en cambio, el aumento de circulación de billetes y de plata y de las cuentas corrientes no ha sido más que 23'50 millones de pesetas.

J. G. AGUIRRE JERIALLOS

Ecos varios

Nuestro clima
Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del servicio Meteorológico Nacional.
Presión media del día... 759.2
Temperatura máxima... 34.2
Idem mínima... 19.8
Idem media... 27.0
Idem máxima al sol... 35.6
Humedad relativa media... 71
Evaporación en 24 horas... 3.1
Lluvia en 24 horas... 0.0
Viento dominante... SSO
Fuerzas en metros por segundo... 5.0
Nubosidad... Despejado
Notas del Observatorio Central.—Estado general atmosférico del día 15 de julio de 1930 a las siete horas.—Persiste en el mar del Norte el centro principal de una borrasca que produce en las Islas Británicas, Países Bajos y Francia bastante nubosidad y lluvias.
También en el Mediterráneo se forma un centro de perturbación atmosférica que tiene poca importancia.
Las presiones altas, lo mando un anticiclón, se hallan entre las Azores y las Bermudas.
En la Península del Labrador se halla un centro de presiones bajas.
En España el tiempo es bueno y la temperatura es elevada.
La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fue de 39 grados en Córdoba, y la mínima de hoy ha sido de 9 grados en Pamplona.
En Santa Cruz de Tenerife, la máxima de ayer fue de 32 grados, y la mínima de hoy ha sido de 18 grados.
En Madrid, la máxima de ayer fue de 33 grados y 0 décimas, y la mínima de hoy ha sido de 18 grados.
Aviso a los avisadores.—En las rutas de España el tiempo se mantendrá bueno, de cielo claro y poco viento.
Aviso a los agricultores.—No es de esperar que llueva en España en las veinticuatro horas.
Aviso a los navegantes.—El mar está poco agitado en el litoral español.
Tiempo probable.—En toda España, vientos flojos de dirección variable y buen tiempo; calor.
Márquecos, vientos flojos y cielo claro; calor.
Servicios médicos
Hospital provincial.—Médico de guardia, don Federico Soris; practicante, doña Carmen Navarro.
Casa de Socorro.—Médico de guardia, don Domingo Artés; practicante, don Francisco Márquez.
Telegramas y telefonemas detenidos
Por desconocerse a los destinatarios, se hallan detenidos los siguientes despachos en estas Centrales:
Telegramas.—María Espinosa, Vicente Olmu y José Iribarne.
Telefonemas.—Prieto, Casimiro Pimentel y Marcelino Pérez Visitación.

LLOYD SABAUDO

LINEA
ESPAÑA-NEW-YORK
(Vía Algeciras Gibraltar)
SUPERTRASATLANTICO
CONTE GRANDE
28 JULIO
LINEA
España-Sud América
(Vía Barcelona)
SUPERTRASATLANTICO
CONTE ROSSO
20 JULIO
SERVICIOS AÉREOS
Línea Barcelona-Marsella-Génova-Roma
Salidas de Barcelona los martes, jueves y sábados, a las 11.30.
Llegada a Barcelona los lunes, miércoles y viernes, a las 14.30.
Agentes Generales en España
IBERIA-AMÉRICA, S. A.
Barcelona - Rbla. Sta. Mónica, 29 y 31
Agente en Almería
Paseo del Príncipe, 42

Noticias y sucesos

Escandaloso y desobediente

La Guardia municipal presentó en la Comisaría al vendedor del Mercado Antonio González Hidalgo, por escandalizar en el mencionado lugar público y desobedecer a los agentes.

Un loco, cuerdo

Ha recobrado la razón un individuo desesperado por pertinaces picores, que le fueron desaparecidos con el Acrol.

Malos tratos

Doña Amaia Campos Peláez, presentó denuncia en la Comisaría, por malos tratos de palabra y obra, contra el portero de su casa, llamado Julián, y la esposa de éste.

Se traspasa

La posada El Capricho en buenas condiciones.
Informarán: Jovellanos, 5.

Un cocinero «cariñoso»

Ayer ingresó en el Hospital provincial Pedro Gómez Plaza, de 15 años de edad, el cual fué asistido de varias heridas producidas por mordedura, en el pabellón de la oreja izquierda y en la región supra mamaria. Dichas heridas se las produjo un cocinero del vapor «Araya Menjí», al darle varios mordiscos.

Bañerío San Miguel

Baños de mar templados y de oleaje.
Templados.—Un baño, una peseta, y abono de doce baños, 10 pesetas.
Oleaje.—Casetas para familia, una hora, una peseta, y por abono de doce, 10 pesetas.

Los canes

Eduardo Pascual Carbone'l fué mordido ayer por un perro en el muslo derecho, siendo curado en la Casa de Socorro municipal.

Casual

En la Casa de Socorro recibió ayer asistencia facultativa, Josefa Martínez Almedija, que padecía una herida de cuatro centímetros de longitud situada en la región «temporal», producida al caerse de una escalera en su domicilio.

Prisión provincial

En esta Prisión provincial se registró en el día de ayer, el siguiente movimiento de reclusos:

Altas.—Ninguna.
Bajas.—José Martínez Bernabé, Antonio Miralles Jarrón y José Cruz González.
El número de reclusos existentes es de 54 hombres y 2 mujeres.

«La Farsa»

Este popular semanario puélico en su último número la obra de gran éxito «La rosa del Azafrán», de Romero y Fernández Shaw.

Obra que se ha hecho centenaria en los carteles de Madrid, «La rosa del azafrán» tiene un indudable interés para el lector, pues se trata de un modelo de obras de su género, logrado por dos aplaudidos autores modernos sobre el asunto de una comedia de Lope de Vega.

La primorosa edición que ha hecho «La Farsa» de «La rosa del azafrán» lleva en la cubierta los retratos de Felisa Herrota y Emilio Sagi Barba en uno de los momentos de la obra.

Diego Vázquez

REAL, NÚMERO 79
ALMERIA
Transportes-Aduanas
CORRESPONSALES
Barcelona: JAIMÉ RIPOLL, Rech Condal, 8 y 10.
Alicante: FRANCISCO VISCONTI MORATA.
Valencia: ARTURO ALMEJAR, Muelle, 23. Grao.
Cádiz: FERNANDO PORTILLO RUIZ.
Sevilla: JUAN M.º BLANCO, P. Colón, 4.
Málaga: MARTÍN Y MACÍAS, María García, 16.
Cartagena: JOSE SANCHEZ PAREDES.

Lea usted el lunes
Los tres Avisos
Revista taurina

La mujer en su casa

Hemos recibido el número de julio de esta magnífica revista de Labores de España en su clase que se publica en España, ininterrumpidamente, con creciente éxito desde 1900.

Preciosos son los 24 modelos de Labores a mano y a máquina y de mantelerías y juegos de cama que trae este número de julio.

Pero «La mujer en su casa» no desquita nada que pueda tener interés para la mujer, o pueda ser útil para la casa, y de ahí la razón de sus cuidadas secciones de Ropa blanca y Modas para señoras y niños; trabajos artísticos (repujado etc.); lección de corte y confección (un elegante traje para niño); conocimientos útiles: silgo de coses; higiene y belleza y varios artículos titulados «pérgoles floridas»; un rato de charla con las jovencitas (las recetas de la diés); y la continuación de la novela de G. Martínez Sierra «Pasena Florida» y la Correspondencia.

Cercórese de la importancia y utilidad de «La mujer en su casa». Mandé hoy mismo 1 peseta, en sellos a la Editorial Bailly Billière, Núñez de Balboa, 21, Madrid, y recibirá el número de julio.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Durante el día de ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

EL «ARAYA MENDI»

El barco español arriba indicado hizo escala ayer en nuestro puerto, procedente de Málaga.

EL «ROBERTO R.»

Desembarcó mercancías zarpando una vez terminadas sus operaciones de cabotaje con rumbo a Barcelona.

Procedente de Aguilas fondó ayer en nuestro puerto el vapor español «Roberto R.»

Fué situado en el Andén de Costa, donde descargó mercancías.

EL «MANUEL ESPALIU»

Con rumbo a Melilla salió ayer de nuestra bahía el buque «Manuel Espaliu», transportando pasajeros y cargamento general.

Lea usted
«Diario de Almería»

Para comprar

productos de cerdo, visitad la Casa Montes. Se ha recibido un gran surtido en embutidos de RIO FRIO.
Latas Foic-gras de cuartita kilo, 2'50 pesetas.

Noticias de la Provincia

Un hombre gravemente herido en riña

Chirivel.—Una acalorada discusión sostenida por los labradores Luis Reche Martínez, de 90 años de edad, y Enrique Lázaro Soler, de 50, degeneró en riña.

El Enrique, haciendo uso de un azadón, dió un fuerte golpe en la frente a Luis, hiriéndole a tierra y produciéndole una herida en la región frontal, con fractura del hueso, calificada de pronóstico grave.

El agresor ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Caballería desaparecida

Purchena.—Rafael Bernabé Rodríguez ha denunciado a la Benemérita de este puesto la desaparición de una caballería menor de su propiedad que se hallaba pastando en el pago llamado Viñas.

Inglés-Francés

Lecciones. Traducciones. Correspondencia.

DANIEL JIMENEZ YEBRA

ex profesor de las Academias Berlitz en Londres y París, y Cortina, en New York, con certificados. Preparaciones para Bachillerato y carreras especiales. Clases para señoritas y niños. Método conversacional gramatical. Calle San Pedro, 9 duplicado.

Pescados frescos y salazones

José González Vizcaino
CARRETERA DE MÁLAGA 1 Y 3
TELÉFONO NÚM. 16
ALMERIA.

Notas municipales

Licencias

Don Vicente Picón Belmonte ha interesado licencia para hacer una casa de planta baja en la calle del Diezmo.

—Don Francisco Soler Belmonte, en nombre de la Sociedad Anónima «Viena», ha interesado permiso para colocar un toldo y veladores frente a su establecimiento del Paseo del Príncipe.

—Don José Asensio López ha reclamado autorización para efectuar obras en la casa número 3, de la calle de la Princesa.

Saneamiento de local

El Regente de la Escuela Práctica Graduada ha reclamado de la Alcaldía se proceda al blanqueo del local de la escuela, aprovechando el período de vacaciones.

Reclamación

Contra el impuesto de repelentes salientes ha presentado escrito de reclamación don Juan Riquelme Martín.

Sentencia

El Delegado de Hacienda ha remitido al Ayuntamiento copia de la sentencia recaída en el pleito promovido por la Comara de la Propiedad Urbana contra el acuerdo de la Dirección General de Rentas Públicas, con fecha 11 de agosto de 1928, relativo al arbitrio que grava las casas que carecen de azeras.

Relación de calles

El jefe provincial de Estadística ha remitido al Ayuntamiento una relación comprensiva de las calles y plazas de primera circunscripción de este término, con expresión del número asignado a los edificios y albergues.

A LOS AYUNTAMIENTOS

En la Administración de este periódico hay a la venta recibos para el cobro del Reparamiento general.

Lea el «Diario»

Lea el «Diario»

El Teatro Moderno
50 céntimos.

¡Su negocio merece protección!
¡Asegure sus créditos comerciales!
Seguros de deudores insolventes.
Seguros al comercio interior
Seguros al comercio de exportación
«COMPANÍA ESPAÑOLA DE SEGUROS DE CRÉDITO Y CAUCIÓN»
PARA TODA CLASE DE INFORMES DIRIGIRSE A
J. ROMERO BILNAS
APARTADO NÚM. 2 — PRÍNCIPE, NÚM. 10
ALMERIA

Talleres tipográficos de
«DIARIO DE ALMERIA»
En estos talleres se realizan toda clase de trabajos relacionados con las Artes Gráficas
Edición de Revistas, Folletos y Libros
Sellos de caucho a las 24 horas
Economía y rapidez en la entrega, garantizando en todos los trabajos su buena calidad
Tiendas, 20. Teléfono 45
El mejor café tostado se vende en
La Equitativa

Vapores Correos Franceses
de la Société Générale de Transports maritimes a Vapeur et Lloyd Latino
Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, de hélices y telegrafía sin hilos.
ALSINA, MENDOZA, VALDIVIA, FLORIDA Y CAMPANA
Salida de Almería el 22 de julio de 1930 para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.
Campana
Salida de Almería el 7 de agosto de 1930, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.
Mendoza
Salida de Almería el 12 de agosto de 1930 para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.
Florida
De 10 años cumplidos un entero 527'50 pts. incluidos impuestos. De 2 años a 10 sin cumplir un medio 287'50
Cada familia solo puede llevar un menor de 2 años gratis.
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA Y TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.
Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los salones modernos, áreas espaciosas salones, alumbrado eléctrico y el trato es imborrable. Amplios salones fumadores para el pasaje de tercera clase. Camarotes especiales de tercera clase de 1, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza.
Para los de tercera clase coriza a la Española.
AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visar sus pasaportes en Cádiz.
Todos los meses una salida de buque directo a Marsella.
Para obtener plaza en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifestos de pasaje se abren dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si están abiertas las plazas asignadas a este puerto.
Para más informes que Consultar al Hijo de Ricardo Giménez (S. en C.) Boulevard del Príncipe, 75.—Almería y Cortina del Mar, 21 y 22.—Málaga.

Hijo de Ramón A. Ramos
PABLO DE COLÓN, 19 (Barcelona)
Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga
con los vapores «María R.», «María Dalme de R.», «Roberto R.», «Ricardo R.», «Marcelina R.», «Marcelina C. de R.», «Jacinto R.» y «Enrique R.»
Salidas de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.
NOTA.—Para entrar en estos vapores hay que pagar pasaje con anticipación.
Agente en Almería: Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ, S. A.
Cortina, 5.
El mejor café tostado se vende en
La Equitativa

Mucho más fuerte que las construcciones más sólidas es la reputación del Jarabe Salud.
Es el más famoso en el mundo por su eficacia para combatir la anemia, el raquitismo, la inapetencia, la clorosis y la debilidad del organismo en todas sus manifestaciones.
Cerca de medio siglo de éxito creciente.
Aprobado por la Real Academia de Medicina.
Todo enfermo débil adquiere en pocos días un vigor extraordinario con el uso del Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD.

Enteros del ESTOMAGO
después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)
Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
Venta: Principales farmacias del mundo.
PLAGAS
Para combatir la mosca del Mediterráneo, el mosquito, el hilander y todos los parásitos y plagas de los árboles, emplee solamente:
«Cola Tanglefoot»
EL ÚNICO PRODUCTO QUE VERDADERAMENTE LAS REMEDIA
De venta en las buenas droguerías y en el Depósito exclusivo.
JUAN RONCO BARRAGAN, Boulevard, 67.—ALMERIA.